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¿Qué son los paraísos fiscales y las empresas offshore? 

Un paraíso fiscal y una empresa offshore no son lo mismo, pues existen diferencias 

importantes que las distinguen tanto a nivel operativo como en el marco legal donde 

puedan operar y porque no necesariamente llegan a ser ilegales. 

El Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ) dio a conocer este 

fin de semana los Papeles de Pandora, una investigación global que develó los 

nombres de 3,000 mexicanos que ocultaron propiedades en paraísos fiscales a 

través de empresas offshore con el objetivo de no pagar impuestos. 

A continuación te explicamos las diferencias más importantes de estos dos 

conceptos. 

Puntos para entender qué es un paraíso fiscal 

Un paraíso fiscal es una jurisdicción o territorio (país, estado, municipio, zona 

económica) donde las personas pueden transferir dinero pagando bajas o nulas 

tasas de impuestos. Se presta para evitar el alto pago de impuestos a los que están 

obligadas las personas y las empresas en los países donde generan sus ganancias, 

de acuerdo con Herbert Bettingger en su libro “Paraisos Fiscales”. 

Un paraíso fiscal también ofrece atractivos como el anonimato de los inversionistas, 

o menores regulaciones para mover inversiones de manera rápida. En estas 

jurisdicciones solo se pagan derechos por registro y por mantener abiertas las 

operaciones, no hay pago de impuesto sobre la renta, sin importar el monto de la 

inversión de los ingresos que se generen, detalla Bettinger. 

Paraíso fiscal es un concepto genérico, informal alrededor del mundo, la 

Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) lo llama 

“régimen fiscal preferencial”, y así se le refiere en el marco fiscal mexicano. 

Un régimen fiscal preferencial es aquel que otorga algún tipo de beneficio fiscal en 

comparación con otros países, por ejemplo, tasas de impuestos menores, 

reducciones a la base gravable o condiciones especiales para el pago de 

gravámenes, refiere la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

 

 

 

 

https://expansion.mx/economia/2021/10/05/que-son-paraisos-fiscales-empresa-offshore
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México y los paraísos fiscales 

La lista de mexicanos con cuentas bancarias, empresas y propiedades en paraísos 

fiscales o regímenes fiscales preferentes es vasta, de los 3,000 que se ligaron a Los 

Papeles de Pandora, tan solo 25 movieron al menos 1,270 millones de dólares a 

paraísos fiscales. 

En 2017 cuando el ICIJ dio a conocer una investigación similar denominada Los 

papeles de Panamá, al menos 11 mexicanos salieron publicados. 
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Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Luis Cazarez Santiago, 

en el programa “Prodecontigo de la UAN” conducido por Javier Fortanelli, 

transmitido 101.3 FM. Tema: Temas Recurrentes de interés para los contribuyentes. 

(29/09/2021) 
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Reto, limpiar contrabando en el comercio exterior: SAT 

Ciudad de México. El gran reto de la actual administración es la informalidad a gran 

escala y el contrabando de comercio exterior, explicó Raquel Buenrostro, jefa del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT). Dada la dimensión de la mercancía que 

se cuela por las aduanas del país, está pendiente la creación de un despacho en la 

materia con “alguien de tiempo completo que esté pensando” cómo resolver este 

problema y apoyado en territorio por las fuerzas armadas. 

Luego de una caída de 16 por ciento el año pasado –cuando la pandemia trastocó 

las cadenas globales de suministro–, hasta agosto, la recaudación por comercio 

exterior de 2021 sumó 649 mil 155 millones de pesos. Dicho saldo implica un avance 

de 10.9 por ciento anual, pero “debería cerrar este año con un crecimiento de 16 

por ciento. Cualquier cosa por debajo de esa cifra significa que aumentó el 

contrabando”, declaró Buenrostro a La Jornada. 

 

¿Qué son los paraísos fiscales y las empresas offshore? 

Un paraíso fiscal y una empresa offshore no son lo mismo, pues existen diferencias 

importantes que las distinguen tanto a nivel operativo como en el marco legal donde 

puedan operar y porque no necesariamente llegan a ser ilegales. 

El Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ) dio a conocer este 

fin de semana los Papeles de Pandora, una investigación global que develó los 

nombres de 3,000 mexicanos que ocultaron propiedades en paraísos fiscales a 

través de empresas offshore con el objetivo de no pagar impuestos. 

A continuación, te explicamos las diferencias más importantes de estos dos 

conceptos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/05/economia/reto-limpiar-contrabando-en-el-comercio-exterior-sat/
https://expansion.mx/economia/2021/10/05/que-son-paraisos-fiscales-empresa-offshore
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Ignoraba AMLO que Julio Scherer puso recursos en paraísos fiscales 

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló hoy que no tenía conocimiento 

de que su ex consejero jurídico, Julio Scherer Ibarra, está en la lista de personas 

que enviaron dinero a paraísos fiscales, por lo que él tendrá que aclarar su 

circunstancia. En cambio, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Jorge 

Arganis Díaz, sí le hizo saber su situación antes de divulgarse el domingo el reporte 

coordinado por el Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación. 

En la numerosa lista mundial de quienes evaden registro de negocios con 

depósitos offshore se encuentran tres mil mexicanos, incluidos los antes 

mencionados, así como el legislador morenista Armando Guadiana y Julia Abdala, 

pareja del director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett. 

 

Como los 3 mil mexicanos en la lista, que Scherer aclare su caso: AMLO 

Julio Scherer Ibarra, quien fue consejero jurídico de la Presidencia de la República 

hasta el pasado 2 de septiembre, no informó al mandatario Andrés Manuel López 

Obrador su inclusión en la lista de personas que envían su dinero a paraísos 

fiscales, según los documentos revelados este fin de semana por el Consorcio 

Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ). 

Caso contrario fue el del secretario de Comunicaciones y Transportes, Jorge 

Arganis, quien sí le notificó su preocupación por estar involucrado en esa 

circunstancia; personalmente y luego por un mensaje telefónico le indicó que en 

1998 dio a un fondo de inversiones 3 millones de pesos, producto de su liquidación 

en la constructora ICA. En la operación con Stanford Trust Company, dijo Arganis, 

resultó estafado. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/04/politica/informa-amlo-no-estar-enterado-de-scherer-en-lista-paraisos-fiscales/
https://www.jornada.com.mx/2021/10/05/politica/005n1pol


                                                                                                                                                                                    

20 
 

 

Los Legionarios de Cristo movieron casi 300 mdd 

Madrid. Los Legionarios de Cristo, la congregación ultracatólica mexicana a la que 

pertenecen desde seglares, católicos de base y militantes, está también en el punto 

de mira de la investigación de los Papeles de Pandora, al figurar como los 

responsables de una red financiera opaca desde la que movieron hasta 295 millones 

de dólares (6 mil 190 millones de pesos) para invertir en negocios inmobiliarios, 

petroleros y tecnológicos. Según la investigación periodística, la red fraudulenta se 

creó bajo el amparo del Vaticano y estuvo operativa entre 2010 y 2011. 

El Consorcio Internacional de Periodismo de Investigación (ICIJ, por sus siglas en 

inglés), concluyó que los Legionarios de Cristo utilizaron la red de fraude fiscal 

internacional de las élites mundiales para blanquear millonarias prestaciones por 

sus negocios. 

 

Paraísos fiscales no están prohibidos: ABM 

La Asociación de Bancos de México (ABM) precisó que si se cumple con las 

obligaciones fiscales, no está prohibido el uso de paraísos fiscales para amasar 

fortunas, como lo hicieron presidentes y exjefes de Estado, según el expediente 

mundial sobre finanzas opacas, difundido la víspera por el Consorcio Internacional 

de Periodistas de Investigación (ICIJ, por sus siglas en inglés). 

El presidente de la ABM, Daniel Becker Feldman, subrayó que todo mundo tiene 

que hacerse responsable de sus compromisos fiscales, independientemente de 

donde tenga los recursos, como en el caso de los llamados Papeles de Pandora. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/10/05/politica/005n2pol
https://www.razon.com.mx/negocios/paraisos-fiscales-prohibido-cumplen-obligaciones-fiscales-abm-454154
https://www.razon.com.mx/mundo/son-pandora-papers-contamos-detalles-453984
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/francisco-cardenas-cruz-2/tema-electrico-caso-pandora-papers-vista-454074
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EU, uno de los más grandes paraísos fiscales del mundo 

Nueva York., Pocos estadunidenses se imaginarían que vivían en uno de esos 

países que ofrecen servicios para que los ultrarricos –empresarios, políticos, 

criminales– oculten sus fortunas, pero entre las revelaciones más sorprendentes de 

los Papeles de Pandora es que Estados Unidos se ha vuelto uno de los mayores 

paraísos fiscales del planeta; menos sorprendente es que empresas y ricos 

estadunidenses, incluyendo muchos bajo sospecha o investigación criminal, 

continúan escondiendo sus fortunas en paraísos fiscales en el extranjero. 

La economía clandestina de empresas fantasmas y fideicomisos bajo 

prestanombres en paraísos fiscales es un lucrativo negocio internacional con el 

propósito de ayudar a los ricos a evadir impuestos o investigaciones criminales o 

para lavar dinero, o sencillamente para disfrazar sus activos. Sobre todo, el servicio 

esencial es la discreción absoluta y por ello la investigación nombrada Papeles de 

Pandora por un equipo de 600 periodistas del Consorcio Internacional de 

Periodistas de Investigación (ICIJ), basada en la mayor filtración financiera en la 

historia, con casi 12 millones de documentos provenientes de 14 empresas 

dedicadas a este negocio, está generando un sismo en el paraíso de los ricos y sus 

cómplices. 

 

Extranjeros bajo sospecha depositan dinero en paraísos fiscales de EU que 

prometen secretismo eterno 

 Siete años atrás, frente a un hotel Holiday Inn, en un edificio de ladrillos rojos con 

un cartel de bienvenida que reza “El corazón de América”, una desconocida agencia 

financiera abrió sus puertas y extendió una invitación a la élite global. 

Trident Trust prometía proteger la fortuna y la privacidad de sus nuevos clientes 

apoyándose en la legislación de un estado que se había convertido en un imán para 

la riqueza mundial. La empresa llamaba a esto “La ventaja de Dakota del Sur”. 

Entre aquellos que respondieron a la invitación se encontraban un magnate textil 

colombiano que fue sorprendido lavando dinero obtenido a través de una red 

internacional de narcotráfico; un productor de jugo de naranja que había tenido que 

pagar a las autoridades brasileñas para cerrar el caso en el que se lo acusaba de 

colusión contra los agricultores; y los miembros de la familia del expresidente de 

una productora de caña de azúcar en República Dominicana acusado de explotar a 

sus trabajadores y de cometer desalojos forzosos. 

https://www.jornada.com.mx/2021/10/05/politica/002n1pol
https://www.proceso.com.mx/internacional/2021/10/4/extranjeros-bajo-sospecha-depositan-dinero-en-paraisos-fiscales-de-eu-que-prometen-secretismo-eterno-273245.html
https://www.proceso.com.mx/internacional/2021/10/4/extranjeros-bajo-sospecha-depositan-dinero-en-paraisos-fiscales-de-eu-que-prometen-secretismo-eterno-273245.html
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SAT quiere que contadores delaten a contribuyentes incumplidos, o irán a la cárcel 

El gremio manifestó su preocupación porque, por un error técnico, su actividad se 

pueda ver comprometida y hasta acarrear penas de prisión. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) quiere hacer una reforma en 

el Código Fiscal de la Federación que obligaría a los contadores públicos a informar 

a las autoridades cuando un contribuyente no cumpla con sus obligaciones o esté 

en una conducta que constituya un delito fiscal. De no hacerlo, los profesionales se 

expondrían a una suspensión del registro de contadores públicos o hasta seis años 

de cárcel. 

 

Salinas Pliego le pega al SAT con memes 

El empresario mexicano Ricardo Salinas Pliego compartió unos memes burlándose 

del SAT. 

Este fin de semana, Ricardo Salinas Pliego compartió en su cuenta oficial de Twitter 

un meme donde se burlaba del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

En uno de sus comentarios, Salinas Pliego dijo que estaba en contra del fisco, ya 

que se lleva hasta 36% de las ganancias. En este sentido, explicó que da al fisco 

por lo menos un 32% de sus ganancias en ISR. 

 

Los gastos que son deducibles de impuestos ante el SAT 

Las deducciones personales son los gastos que como contribuyente tienes 

derecho a disminuir de tus ingresos acumulables en la declaración anual del 

ejercicio. 

Estas deducciones las tiene que presentar toda persona física en su declaración 

anual, ya sea por ingresos de servicios profesionales o por actividad empresarial sin 

importar el salario que perciba por ejercer dicha profesión. 

 

 

 

 

https://www.altonivel.com.mx/finanzas/sat-quiere-que-contadores-delaten-a-contribuyentes-incumplidos-o-iran-a-la-carcel/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/salinas-pliego-le-pega-al-sat-con-memes/
https://lasillarota.com/dinero/los-gastos-que-son-deducibles-de-impuestos-ante-el-sat/567019


                                                                                                                                                                                    

23 
 

 

El SAT sorteará 500 millones de pesos en el Buen Fin: cómo participar para ganar 

Como cada año, los días de descuento llegarán en noviembre, antes de Navidad, y 

con ellos se organizará también el sorteo millonario del Servicio de la Administración 

Tributaria (SAT). 

A través de un comunicado, la autoridad fiscal informó que en 2021 destinará una 

bolsa de 500 millones de pesos, que sorteará entre los consumidores y empresarios 

que participen en el Buen Fin. Son 100 millones más que el año pasado. 

 

Abogados desvían 700 mdd de la Fundación Jenkins 

Abogados e integrantes de la familia Jenkins de Landa se coludieron para desviar 

más de 700 millones de dólares de la Fundación Mary Street Jenkins. 

Así lo afirmó un testigo clave de la Fiscalía General de la República (FGR) en la 

investigación de lavado de dinero y delincuencia organizada contra la familia 

Jenkins de Landa, que entregó documentos para acreditar sus acusaciones. 

El abogado Rincón Salas, según lo dicho por el testigo clave de la FGR, fue 

contratado para sacar todo el patrimonio de la fundación a beneficio de la familia 

Jenkins de Landa y buscar una jurisdicción con beneficios fiscales y corporativos 

para ocultar el origen de los recursos. 

 

¿Otra vez? Vargas Llosa aparece en los ‘Pandora Papers’ por sociedad ‘offshore’ 

El escritor y premio Nobel de Literatura Mario Vargas Llosa este entre los nombres 

de la investigación de los ‘Papeles de Pandora’, al haber tenido a su nombre 

una compañía ‘offshore’ en el paraíso fiscal de las Islas Vírgenes Británicas. 

De acuerdo con la información revelada este lunes por el diario El País, La Sexta y 

el portal web peruano de periodismo de investigación Convoca, Vargas Llosa fue el 

titular de la sociedad Melek Investing entre 2015 y 2017. 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2021/10/04/el-sat-sorteara-500-millones-de-pesos-en-el-buen-fin-como-participar-para-ganar/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/abogados-desvian-700-mdd-de-la-fundacion-jenkins
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/10/04/otra-vez-vargas-llosa-aparece-en-los-pandora-papers-por-sociedad-offshore/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/03/a-todo-esto-que-es-una-sociedad-offshore/
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Contadores se oponen a nuevas obligaciones 

Dicen que son cuestiones de abogados y del causante 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) considera que la profesión se 

vería “gravemente afectada” por las nuevas obligaciones que se le atribuyen a los 

auditores sobre informar en delitos fiscales. 

El organismo que tiene al frente a Diamantina Perales Flores, quien termina este 

mes su periodo de 2 años al frente del IMCP, señaló que el Artículo 52 Fracc. II del 

Código Fiscal de la Federación (CFF) le instruye a los auditores que deben informar 

sobre conductas fiscales inadecuadas o de lo contrario podrían sufrir prisión de 3 a 

6 años y/o suspenderles el registro por 3 años. 

EL IMCP señaló que es obligación del contribuyente instrumentar los controles 

necesarios para generar la información financiera necesaria y cumplir 

correctamente con sus obligaciones tributarias. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://impuestum.com/noticias/2596/Contadores+se+oponen+a+nuevas+obligaciones+
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Acumula México 279 mil 104 muertes por Covid-19 

La Secretaría de Salud reportó 301 muertes más por Covid-19 en México, con lo 

que suman 279 mil 104. 

 

Además, detalló, hay 3 millones 684 mil 242 casos confirmados, 2 mil 282 más que 

ayer. 

 

Debe CoDi replantear su estrategia con la pandemia 

CoDi, el servicio de cobros y pagos digitales del Banco de México (Banxico), 

requiere replantear su plan de desarrollo e implementación por los cambios de uso 

y adopción de transacciones que trajo la pandemia, consideró Sinead O'Connor, 

chief digital officer de Citibanamex. 

 

CoDi fue pensado para transacciones presenciales entre clientes y comercios, y 

aunque éstas no desaparecerán, la pandemia ya impulsó una mayor adopción y 

preferencia de los usuarios por realizar operaciones en e-commerce y transacciones 

remotas. 

 

IMSS aceptará pruebas rápidas para agilizar permisos por Covid-19 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) podrá aceptar las pruebas 

rápidas de antígenos para detectar casos de Covid-19 que 

los derechohabientes realicen mediante empresas particulares, esto con el objetivo 

de agilizar el trámite de permisos que realicen aquellos derechohabientes que han 

dado positivo al virus  SARS-CoV-2. 

Esto luego que el Consejo Técnico del Instituto autorizara un proyecto de acuerdo 

para hacerlo posible, de esta manera ratifican el reconocimiento de estas 

herramientas empleadas para el reforzamiento de las medidas de salud y que 

contribuyen a mantener la seguridad sanitaria en el contexto de la actual pandemia. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/acumula-mexico-279-mil-104-muertes-por-covid-19/ar2271159
https://www.reforma.com/debe-codi-replantear-su-estrategia-con-la-pandemia/ar2271185
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/5/imss-aceptara-pruebas-rapidas-para-agilizar-permisos-por-covid-19-341450.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/3/imss-avanza-en-plan-para-atencion-medica-servicios-deudos-de-victimas-en-tula-341032.html
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Reportan 303 defunciones por Covid-19 

La Secretaría de Salud (Ssa) reportó 303 nuevas defunciones por Covid-19, para 

un total de 279 mil 104 en el país, así como 2 mil 282 nuevos contagios, para un 

acumulado de 3 millones 684 mil 242 . 

En su reporte diario sobre Covid-19, la dependencia señaló que hasta el día de hoy 

se han confirmado 3 millones 684 mil 242 casos totales. También dijo que al 

comparar la totalidad de los casos confirmados acumulados con la semana anterior 

se observa un incremento de 1.3% al inicio de esta semana. 

 

AstraZeneca presenta cóctel de anticuerpos COVID; pide aprobación de 

emergencia en EU 

AstraZeneca presentó su cóctel de anticuerpos para prevenir la infección por 

COVID-19 para la aprobación de emergencia en Estados unidos, al tiempo que las 

opciones terapéuticas para combatir la pandemia se amplían más allá de las 

vacunas. 

Es la primera presentación regulatoria del medicamento, que demostró 

una efectividad de 77 por ciento en la prevención del COVID sintomático en un 

ensayo clínico que incluyó a pacientes con factores de alto riesgo de infección 

grave. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reportan-303-defunciones-por-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/2021/10/05/astrazeneca-presenta-coctel-de-anticuerpos-covid-pide-aprobacion-de-emergencia-en-eu/
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/2021/10/05/astrazeneca-presenta-coctel-de-anticuerpos-covid-pide-aprobacion-de-emergencia-en-eu/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2021-08-20/astra-s-antibody-cocktail-prevents-covid-19-in-high-risk-groups
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¿Lo notaste? Salario mínimo sube 8.9% en agosto, según la Conasami 

El salario mínimo registró en agosto un incremento de 8.9 por ciento en comparación 

con el mismo mes de 2020 en ambas zonas salariales, una vez considerando el 

incremento de los precios, reportó la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos 

(Conasami) en un comunicado. 

En los últimos meses, la inflación general a tasa anual se ha ubicado en niveles por 

arriba de la meta de Banco de México. En agosto fue de 5.6 por ciento. 

Pese al alza en los precios, es de resaltar que el incremento de este año a los 

salarios mínimos se mantiene por arriba de la inflación, dijo el organismo en su 

Informe Mensual del Comportamiento de la Economía correspondiente a 

septiembre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/04/lo-notaste-salario-minimo-sube-89-en-agosto-segun-la-conasami/


                                                                                                                                                                                    

28 
 

 

Inquieta en Afores cambio en Consar 

La llegada de Iván Pliego Moreno a la presidencia de la Comisión Nacional del 

Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) prendió las alertas entre especialistas. 

 

Lo anterior porque es el primer salto de un directivo de una Afore pública a un órgano 

regulador en 14 años de historia, hecho que podría repercutir en el Sistema de 

Ahorro para el Retiro (SAR) del País, además de que se incumplió con la ley. 

 

Inquieta en Afores cambio en Consar 

La llegada de Iván Pliego Moreno a la presidencia de la Comisión Nacional del 

Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) prendió las alertas entre especialistas. 

 

Lo anterior porque es el primer salto de un directivo de una Afore pública a un órgano 

regulador en 14 años de historia, hecho que podría repercutir en el Sistema de 

Ahorro para el Retiro (SAR) del País, además de que se incumplió con la ley. 

 

5 Acciones que puedes hacer hoy para mejorar tu retiro 

Entre trámites y otras obligaciones o por desconocimiento del tema, más de 18.5 

millones de trabajadores aún no eligen una Afore, solo están asignados en el 

Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), según datos de la CONSAR hasta agosto 

de 2021. No obstante, elegir y registrarse a una Administradora formalmente es 

importante, ya que de eso depende cómo se manejan los recursos de cada uno de 

ellos. 

“Es bien importante que una persona desde el inicio de la vida laboral tome el control 

de la cuenta individual que es el vehículo a través del cual va a estar acumulando 

recursos para que, al momento de cumplir con ciertos requisitos de pensión, pueda 

obtener un monto o una renta mensual, que en este caso le sea un medio para ser 

económicamente independiente en la edad del retiro”, señala Gerardo Chavarría 

Jaimes, gerente de Metodología y Asesoría Comercial de Afore SURA. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/inquieta-en-afores-cambio-en-consar/ar2271236?v=4
https://www.elnorte.com/inquieta-en-afores-cambio-en-consar/ar2271400
https://www.milenio.com/content/sura-te-ofrece-cinco-consejos-para-mejorar-tu-retiro
https://www.suramexico.com/home/
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Viola reforma eléctrica la Constitución 

De aprobarse y entrar en vigor la reforma eléctrica propuesta por el Ejecutivo que, 

entre varias cosas, contempla cancelar los permisos existentes en esa materia, se 

estarían violando otros artículos de la Carta Magna. 

 

Se pretenden modificar los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, con la finalidad de 

desaparecer la figura de empresas productivas del Estado y regresar a la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) el control de toda la cadena del mercado eléctrico. 

 

Afecta reforma eléctrica otros sectores 

Reservar los minerales esenciales para la transición energética, como propone la 

iniciativa de reforma eléctrica del Presidente, afectaría a industrias de 

telecomunicaciones, automotriz y minería, entre otras, alertaron especialistas. 

 

De acuerdo con la propuesta, además del litio, cualquier mineral considerado 

estratégico para la transición energética quedaría en uso exclusivo de la nación, tal 

como ocurre ahora con los minerales radioactivos. 

 

Disputa Profeco 90% de multas 

A pesar de que la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) tiene la facultad 

de cobrar de manera directa las multas que aplica, 90 por ciento de estas sanciones 

se van a litigio. 

 

En entrevista con REFORMA, el Procurador Ricardo Sheffield aseguró que en lo 

que va del año están en proceso 30 mil 220 multas, pero de éstas sólo 3 mil 47 se 

han cobrado. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/viola-reforma-electrica-la-constitucion/ar2271252?v=4
https://www.reforma.com/afecta-reforma-electrica-otros-sectores/ar2271300?v=4
https://www.reforma.com/disputa-profeco-90-de-multas/ar2271263?v=5
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Banxico podría aumentar (aún más) la tasa de interés, advierte Jonathan Heath 

El subgobernador del Banco de México (Banxico), Jonathan Heath, advirtió que el 

ciclo alcista de la tasa de interés aún no ha terminado, por lo que es probable que 

se apliquen uno o dos aumentos extra.  

Quizás deberíamos de ver uno o dos aumentos más”, explicó.  

En entrevista para Reuters, Heath explico que las decisiones de política monetaria 

dependerán del comportamiento de la economía, al analizarse con los datos que se 

tengan disponibles.  

 

Burócratas recibirán el 50% del aguinaldo por adelantado 

De nueva cuenta las y los trabajadores del gobierno obtendrán de manera 

adelantada el primer pago del aguinaldo correspondiente al 50%, reveló la 

Secretaría de Economía. 

La participación de la Secretaría de Hacienda, asume ciertos compromisos como es 

el adelanto del 50 por ciento (del aguinaldo), en la semana previa a El Buen Fin”, 

dijo Jorge Arreola Cavazos, jefe de la Unidad de Competitividad y Competencia de 

la Secretaría de Hacienda.  

 

Crudo alcanza nivel de 2014 

El problema es que la mayoría de los países son importadores de esta materia 

prima, de tal forma que esto no solo podría elevar los costos en producción, sino 

que también pudiera traducirse en presiones inflacionarias si los precios se 

mantienen en este nivel por un periodo prolongado”. 

JamesSalazar, subdirector de análisis en CIBanco. 

El incremento en la producción mensual de petróleo por parte de los miembros de 

la OPEP+ impulsó el precio del crudo en el mercado internacional, alcanzando 

máximos de hace siete años. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/banxico-podria-aumentar-aun-mas-la-tasa-de-interes-advierte-jonathan-heath/137865
https://www.dineroenimagen.com/economia/burocratas-recibiran-el-50-del-aguinaldo-por-adelantado/137857
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/te-respondemos-10-dudas-comunes-sobre-el-aguinaldo/46605
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Crudo-alcanza-nivel-de-2014-20211004-0148.html
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Inversión física de la CFE cae a mínimo de cinco años 

Mientras mediante la iniciativa de reforma constitucional el gobierno federal planea 

devolver a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) la rectoría de todas las 

actividades del sector eléctrico, la inversión física de la empresa estatal ha caído 

como proporción de su gasto real ejecutado entre enero y agosto de 11.2% en 2015 

a únicamente 4.4%, porque ha invertido poco en nueva infraestructura ni en 

rehabilitaciones de la existente. 

De acuerdo con el informe mensual que la Secretaría de Hacienda envía al 

Congreso sobre la situación financiera acumulada entre enero y agosto de cada 

año, en términos reales se han ejercido 315,357 millones de pesos como gasto 

programable de la empresa. Y de este presupuesto real de enero a agosto de 2021, 

únicamente se reportan 13,931 millones de pesos como inversión física, con lo que 

el restante 95.6% de lo ejercido corresponde a gasto corriente, administrativo y 

deuda.  

 

“Faltan dos o tres incrementos más en la tasa objetivo; irresponsable, no ver el 

contexto económico” 

Aún faltan dos o tres aumentos más en la tasa de interés en el corto plazo. Quizá 

eso es lo que nos está diciendo la tasa real negativa, admitió el subgobernador del 

Banco de México, Jonathan Heath. 

“Definitivamente la tasa real negativa es un tema que nos ocupa (en la Junta de 

Gobierno) y quizá nos está diciendo que aún faltan dos o tres aumentos más en el 

corto plazo”, precisó. 

 

El litio es un negociazo para México 

La nacionalización de la explotación del litio va a representar para México un 

importante negocio, pues este mineral es considerado uno de los más importantes 

después del petróleo, consideró el Grupo Caraiva-León & Pech Architect. 

Según el estudio Litio Verdades Técnicas-Económicas. Litio el Futuro, refirió que el 

éxito de la nueva empresa va a depender de contar con un presupuesto propio e 

independiente. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Inversion-fisica-de-CFE-cae-a-minimo-de-cinco-anos-20211005-0020.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Faltan-dos-o-tres-incrementos-mas-en-la-tasa-objetivo-irresponsable-no-ver-el-contexto-economico-20211004-0145.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Faltan-dos-o-tres-incrementos-mas-en-la-tasa-objetivo-irresponsable-no-ver-el-contexto-economico-20211004-0145.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/5/el-litio-es-un-negociazo-para-mexico-341409.html
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Empleos que generaba construcción del NAIM no se han recuperado: INEGI 

Los empleos que generaba la construcción del Aeropuerto Internacional de México 

(NAIM) y que se perdieron con su cancelación no se han recuperado en tres años, 

de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). 

Esto sucede incluso a mitad de la presente administración y cuando están en 

marcha proyectos prioritarios para el gobierno como el Tren Maya, el aeropuerto de 

Santa Lucía, la refinería Dos Bocas y el Corredor Interoceánico del Istmo de 

Tehuantepec. 

 

Facebook pierde en un día 47 mil 300 mdd 

La firma tecnológica estadounidense Facebook perdió 47 mil 300 millones de 

dólares de capitalización de mercado, en un día, por la caída de sus servicios, de 

acuerdo con la cotización en la Bolsa de Valores de Nueva York. 

La acción de la empresa, propiedad de Mark Zuckerberg, pasó de valer 343 dólares 

a 326, al cierre del mercado accionario del lunes, una reducción de 4.89 por ciento, 

pero la compañía llegó a reportar una baja de casi 6 por ciento en la jornada. 

 

Paraísos fiscales no están prohibidos: ABM 

La Asociación de Bancos de México (ABM) precisó que si se cumple con las 

obligaciones fiscales, no está prohibido el uso de paraísos fiscales para amasar 

fortunas, como lo hicieron presidentes y exjefes de Estado, según el expediente 

mundial sobre finanzas opacas, difundido la víspera por el Consorcio Internacional 

de Periodistas de Investigación (ICIJ, por sus siglas en inglés). 

El presidente de la ABM, Daniel Becker Feldman, subrayó que todo mundo tiene 

que hacerse responsable de sus compromisos fiscales, independientemente de 

donde tenga los recursos, como en el caso de los llamados Papeles de Pandora. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/5/empleos-que-generaba-construccion-del-naim-no-se-han-recuperado-inegi-341403.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/5/facebook-pierde-en-un-dia-47-mil-300-mdd-341402.html
https://www.razon.com.mx/negocios/paraisos-fiscales-prohibido-cumplen-obligaciones-fiscales-abm-454154
https://www.razon.com.mx/mundo/son-pandora-papers-contamos-detalles-453984
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/francisco-cardenas-cruz-2/tema-electrico-caso-pandora-papers-vista-454074
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Citibanamex enrola 12% más usuarios a CoDi en su segundo aniversario 

En el segundo año de operación del Cobro Digital (CoDi), herramienta impulsada 

por el Banco de México (Banxico), Citibanamex logró validar 12 por ciento más 

cuentas que hace un año, informó Sinead O’Connor, Chief Digital Officer de la 

institución bancaria.  

Apuntó que de las 10.8 millones de cuentas verificadas que reportó Banxico hasta 

el 30 de septiembre pasado, 1.4 millones le pertenecían a Citibanamex.  

 

Turismo se recupera, pero aún no regresa a niveles pre-pandemia 

De enero a julio del 2021, un total de 12.4 millones de turistas arribaron a los 

principales 110 destinos turísticos de México, muy por encima de los 7.3 millones 

registrados en el mismo periodo, pero del 2019. Aunque hay un avance, el turismo 

en el país se encuentra a 27% de su nivel prepandemia. Entre los principales polos 

turísticos, el corredor Playa del Carmen - Rivera Maya, así como Cancún y 

Acapulco, son aquellos donde el arribo de turistas presenta la mayor distancia 

respecto a sus números previos al 2020. 

 

Piden garantizar 2% de cuota laboral a personas con discapacidad 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar presentó una iniciativa para que el dos por 

ciento de las contrataciones, tanto del sector público como privado, se destine 

exclusivamente a personas con alguna discapacidad. 

En conferencia de prensa, el legislador de Morena dijo que esta reforma a la Ley 

General para la Inclusión de Personas con Discapacidad busca garantizar una cuota 

laboral para uno de los sectores más vulnerables, ya que en México existen siete 

millones 787 mil personas en esta condición. 

 

Apagones e incremento en la tarifa de luz provocará reforma eléctrica: Coparmex 

La iniciativa de reforma eléctrica que presentó el Ejecutivo provocará apagones, 

desabasto y elevará las tarifas de luz, advirtió la Confederación Patronal de la 

República Mexicana (Coparmex). 

La iniciativa es totalmente contraria al bienestar que necesitan los consumidores de 

electricidad, limita la competitividad y evita la competencia. 

https://www.razon.com.mx/negocios/citibanamex-enrola-12-usuarios-codi-segundo-aniversario-454169
https://www.razon.com.mx/negocios/ven-lento-avance-codi-ignorar-453726
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/data-turismo-se-recupera-pero-aun-no-regresa-a-niveles-pre-pandemia-7297155.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Piden-garantizar-2-de-cuota-laboral-a-personas-con-discapacidad--20214109
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/con-reforma-electrica-habra-apagones-y-desabasto-de-electricidad-coparmex
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Por OPEP, petróleo mexicano sube a 73.52 dólares, un nuevo récord de 3 años 

El precio del petróleo mexicano estableció un nuevo máximo de tres años, debido a 

que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y sus aliados 

acordaron mantener su calendario de aumentos graduales en la producción de 

crudo. 

Esta tarde, Petróleos Mexicanos (Pemex) dio a conocer que vendió la mezcla 

mexicana de petróleo en 73.52 dólares por barril y se trata del precio más alto desde 

el 22 de octubre de 2018, cuando se intercambió en 74.06 unidades. 

 

Gaseros suprimen rutas de reparto por control de precios; insisten en su eliminación 

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas LP señaló que los precios 

máximos establecidos por la Comisión Reguladora de Energía (CRE) no reflejan la 

realidad de los costos de distribución al consumidor, por lo que solicitaron su 

eliminación. 

“De mantenerse el actual control indiscriminado de precios, las zonas de reparto 

afectadas seguirán incrementándose a nivel nacional, generando desabasto de este 

vital producto y serias afectaciones a la población consumidora”, señaló en Twitter. 

 

Caen ventas de autos por escasez de inventario 

Debido de la escasez de chips, el mes pasado se comercializaron sólo 76 mil 930 

autos nuevos en el país, es decir 1% menos respecto al número de unidades 

vendidas en septiembre de 2020, de acuerdo con cifras del Inegi. 

Respecto a agosto, se presentó una reducción de 1.7% en las unidades nuevas 

vendidas, equivalente a mil 305 unidades. 

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) comentó que el 

resultado de septiembre marca la tercera tasa negativa en lo que va de 2021, así 

como la primera disminución después de seis meses de avance. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/por-opep-petroleo-mexicano-sube-7352-dolares-un-nuevo-record-de-3-anos
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/04/gaseros-suprimen-rutas-de-reparto-por-control-de-precios-insisten-en-su-eliminacion/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/caen-ventas-de-autos-por-escasez-de-inventario
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El lunes negro de Facebook: ni sus empleados podían comunicarse entre sí... ni 

entrar a las oficinas 

Tras más de seis horas de la caída de los servicios de Facebook y sus 

aplicaciones: WhatsApp, e Instagram, este lunes ha sido uno negro para las redes 

sociales, pues  incluso, usuarios han reportado fallas en aplicaciones 

como TikTok, Telegram y Signal, presuntamente por una saturación derivada de la 

migración masiva a estas plataformas por fallas en los servicios de Facebook. 

Los cortes de tecnología son comunes, pero que tantas aplicaciones de la empresa 

de redes sociales más grande del mundo se apaguen al mismo tiempo fue algo muy 

inusual. La última interrupción significativa de Facebook fue en 2019, cuando 

un error técnico afectó sus sitios durante 24 horas, en un recordatorio de que incluso 

las empresas de Internet más poderosas aún pueden verse afectadas por un 

problema. 

 

Facebook descarta ataque tras falla de seis horas; datos de usuarios no están en 

peligro, dicen 

A unas horas de que se restablecieran los servicios de Facebook y su demás 

plataformas de redes sociales (WhatsApp e Instagram), Mike Schroepfer, 

responsable técnico de la compañía, publicó en su cuenta de Twitter un comunicado 

por medio del cual se dispculpa con los usuarios de todo el mundio por "las 

molestias causadas por la interrupción de hoy en nuestras plataformas". 

Adicionalmente, aseguró que la falla que mantuvo a tres mil millones de ususarios 

sin poder acceder a su feed, se debió a un error de configuración interno, sin 

embargo, descartan que como consecuencia de esta falla, los datos de usuarios 

estén en peligro. 

 

Para disminuir uso de efectivo, gobierno puede adoptar pagos digitales: 

Citibanamex 

La adopción de medios de pago tecnológicos en servicios de gobierno es una 

oportunidad para avanzar en la disminución del uso del efectivo en México y 

aprovechar plataformas ya existentes como la plataforma Cobro Digital (CoDi) del 

Banco de México, dijo la directora digital de Citibanamex, Sinead O’Connor. 

“Una oportunidad muy grande y creemos, que ayudaría muchísimo a la adopción, 

es un impulso más claro del gobierno en la equipación de sus servicios. Hay temas 

como los pagos referidos para programas sociales”, explicó la directiva. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/el-lunes-negro-de-facebook-ni-sus-empleados-podian-comunicarse-entre-si-ni-entrar-las
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/el-lunes-negro-de-facebook-ni-sus-empleados-podian-comunicarse-entre-si-ni-entrar-las
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/whatsapp-instagram-y-facebook-presentan-fallas
https://www.eluniversal.com.mx/tag/whatsapp
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/facebook-descarta-ataque-tras-falla-de-seis-horas-datos-de-usuarios-no-estan-en-peligro
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/facebook-descarta-ataque-tras-falla-de-seis-horas-datos-de-usuarios-no-estan-en-peligro
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/facebook-reestablece-servicios-paulatinamente
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/para-disminuir-uso-de-efectivo-gobierno-puede-adoptar-pagos-digitales-citibanamex
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/para-disminuir-uso-de-efectivo-gobierno-puede-adoptar-pagos-digitales-citibanamex
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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Analizan iniciativa para dar seguro de desempleo a afectados por pandemia 

El presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, del Senado, el 

morenista Napoleón Gómez Urrutia informó que se analiza la posibilidad de 

presentar una iniciativa para entregar un seguro de desempleo a personas que 

resultaron afectadas por la pandemia de Covid-19 y que perdieron su trabajo. 

Después de la pandemia, la crisis económica dejó a muchos trabajadores, a muchas 

familias de-samparadas, sin liquidaciones, que han estado pasando momentos 

complicados, explicó el legislador en conferencia de prensa, por ello, 

abundó, estamos estudiando un seguro de desempleo, sus implicaciones 

económicas y que sea temporal para ayudar a disminuir, a paliar o a aminorar los 

efectos negativos de haber perdido un trabajo, porque nadie estaba preparado para 

hacerle frente al Covid-19. 

 

Broxel apuesta por remesas: lanza aplicación para envío en tiempo real 

La firma financiera mexicana Broxel presentó la aplicación Borderless, a través de 

la cual ofrece la posibilidad de contar en un mismo sitio con una cuenta en dólares 

y otra en pesos, además de ofrecer a los mexicanos radicados en Estados Unidos 

la posibilidad de enviar remesas en tiempo real a sus familias en México. 

“En una misma aplicación se puede tener una tarjeta emitida en pesos en México y 

otra en dólares en Estados Unidos. Cada tarjeta tiene distintas funcionalidades”, dijo 

el director general de Broxel, Gustavo Gutiérrez. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/10/05/politica/019n1pol
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/broxel-apuesta-por-remesas-lanza-aplicacion-para-envio-en-tiempo-real
https://broxel.com/portfolio/broxel-brindara-tarjeta-de-pago-oficial-a-un-equipo-de-la-nfl/
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Hacen 'agosto' con 4T socios de Murillo Karam 

Socios de la familia del ex Procurador Jesús Murillo Karam están haciendo su 

agosto con los proyectos prioritarios de la 4T, mientras que uno de sus hijos, Jesús 

Murillo Ortega, apareció en los Pandora Papers, como parte de la lista de mexicanos 

que se han llevado capitales a paraísos fiscales. 

 

Entre el 21 y el 29 de septiembre pasados, Concretos San Cayetano y Alvarga 

Construcciones ganaron contratos para el Parque Ecológico Lago de Texcoco y 

para el Complejo Cultural Bosque de Chapultepec, los cuales suman 672 millones 

de pesos. 

 

Alistan México y EU el primer Diálogo de Alto Nivel de Seguridad 

En el marco de la cooperación bilateral entre México y Estados Unidos, el próximo 

viernes 8 de octubre tendrá lugar en la Secretaría de Relaciones Exteriores la 

primera edición del Diálogo de Alto Nivel de Seguridad (DANS). 

La reunión contará con la presencia del canciller Marcelo Ebrard, así como de las y 

los secretarios del Gabinete de Seguridad de México: Adán Augusto López 

Hernández, secretario de Gobernación; Rosa Icela Rodríguez, secretaria de 

Seguridad y Protección Ciudadana; el general Luis Crescencio Sandoval, secretario 

de la Defensa Nacional; y el almirante José Rafael Ojeda Durán, secretario de 

Marina. 

 

Que Pandora Papers se indague, pide AMLO 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que el secretario de 

Comunicaciones y Transportes (SCT), Jorge Arganis Díaz Leal, le informó con 

anticipación que aparecería en las filtraciones de Pandora Papers, y que los 

recursos provienen de su liquidación en ICA en acciones por tres millones de pesos 

y pidió que se indague el caso. 

“De ellos sucedió algo que quiero compartir con ustedes. Yo estaba enterado de 

que iba a salir esta investigación porque me vio el secretario Arganis y me dijo: 

‘Estoy preocupado porque me pidieron informes sobre un dinero que se depositó o 

deposité en un fondo y fue al extranjero, y ese dinero inclusive me lo robaron –osea, 

que lo transaron, el fondo este– y no sólo a mí, sino a varios y va a salir este asunto. 

 

https://www.reforma.com/hacen-agosto-con-4t-socios-de-murillo-karam/ar2271241?v=5
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alistan-mexico-y-eu-el-primer-dialogo-de-alto-nivel-de-seguridad/1475255
https://www.razon.com.mx/mexico/pandora-papers-indague-pide-amlo-454212
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Por Lilly Téllez AMLO no va al Senado 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que no acompañará a la 

maestra Ifigenia Martínez en la entrega de la medalla Belisario Domínguez que le 

hará el Senado de la República, el próximo 7 de octubre, pues teme que la 

legisladora Lilly Téllez le falte al respeto. 

Al felicitar a Ifigenia Martínez por la presea Belisario Domínguez del Senado —

máximo reconocimiento a un ciudadano emérito en la Cámara alta—, el presidente 

dijo durante su conferencia matutina, realizada desde el Estado de Puebla, que le 

daba mucho gusto que le dieran la distinción a la maestra Ifigenia, pero no iba a 

asistir, porque había “una legisladora” que estaba convocando a que se le faltara al 

respeto a la investidura presidencial. 

 

UNA-CDMX detecta primeras irregularidades en sus demarcaciones 

Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo, dijo que halló un nuevo adeudo de 10 

millones de pesos a una empresa de logística. 

Ayer lunes, algunos de los integrantes de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de 

México denunciaron que luego de tomar protesta, el pasado 1 de octubre, 

detectaron algunas irregularidades en diversas áreas de sus demarcaciones. 

 

Piden a AMLO reconsiderar visita al Senado 

Senadores de oposición exhortaron al presidente Andrés Manuel López Obrador a 

“no sacarle” y asistir este jueves a la Cámara alta a la ceremonia de entrega de la 

Medalla Belisario Domínguez. 

En la mañanera, el Presidente señaló que no asistirá a la ceremonia porque la 

senadora por el PAN, Lily Téllez, convocó a faltarle el respeto a la investidura 

presidencial. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-no-va-al-senado-por-lilly-tellez-7296670.html
https://www.contrareplica.mx/nota-UNA-CDMX-detecta-primeras-irregularidades-en-sus-demarcaciones--202151015
https://www.contrareplica.mx/nota-Piden-a-AMLO-reconsiderar-visita-al-Senado-202141013
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AMLO defiende su reforma; PRI pide tiempo 

El presidente AMLO salió este martes en defensa de la reforma eléctrica que envió 

a la Cámara de Diputados. 

Ante el rechazo del sector privado, dijo –en su conferencia realizada en Puebla– 

que conviene a todos y que es una oportunidad para que los legisladores 

demuestren si están con el pueblo o con grupos económicos. El PRI, que no ha 

tomado posición, pidió tiempo y no acelerar la aprobación. 

Generadores de energía solar y eólica advirtieron que de aprobarse, se cancelaría 

la transición a energías limpias. Las asociaciones correspondientes explicaron que 

esta propuesta encarecería la generación eléctrica y produciría daños al medio 

ambiente. 

 

Reforma eléctrica es una oportunidad histórica para que el PRI se defina: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo este martes que la reforma 

eléctrica que presentó es una “oportunidad histórica” para que el PRI defina su 

postura a favor o en contra. 

“Cada quien tiene que asumir su postura. El PRI tiene una oportunidad para 

definirse, ¿va a seguir con el salinismo como política o va a retomar el camino del 

presidente Cárdenas? (...). Es una oportunidad histórica para el PRI de definición”, 

dijo en la ‘mañanera’. 

 

PAN y PRD reprochan al PRI por no oponerse a la reforma eléctrica 

Las dirigencias nacionales del PAN y del PRD reprocharon al PRI por no cerrar filas 

contra la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador y le 

pidieron “homologar criterios” para seguir juntos y no poner en riesgo la viabilidad 

de la alianza Va por México tanto en el Congreso como en los procesos electorales 

de 2022. 

Ayer se reunieron los presidentes del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro 

Moreno, y del PRD, Jesús Zambrano, con sus respectivos líderes en San Lázaro: 

Jorge Romero, Rubén Moreira y Luis E. Cházaro, para analizar el tema. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/05/amlo-defiende-su-reforma-pri-pide-tiempo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/05/reforma-electrica-es-una-oportunidad-historica-para-que-el-pri-se-defina-amlo/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211005/textview
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Banqueros no ven alerta en propuesta de cambios en el sector electrónico 

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Daniel Becker, aseguró 

que no ve “ningún sentimiento de alerta” con motivo de la propuesta de cambios en 

el sector electrónico presentado por el gobierno federal. 

“El tipo de cambio refleja que no le pega la confianza para invertir, habrá que esperar 

a ver qué pasa, pero y el tipo de cambio refleja claramente que hay una gran 

confianza en el país, está en 20.50 pesos por dólar, algo muy estable como muy 

robusto, no vemos ningún sentimiento de alerta”, dijo al término de su participación 

en la inauguración de la Semana Nacional de Educación Financiera (SNEF). 

 

Aseguran que Senado no faltará al respeto a AMLO 

Senadores del PAN, PRD y MC llamaron al presidente Andrés Manuel López 

Obrador a reconsiderar su decisión de no visitar el jueves la Cámara Alta para asistir 

a la ceremonia de entrega de la Medalla Belisario Domínguez, con el argumento de 

evitar faltas de respeto incitadas por la senadora blanquiazul Lilly Téllez. 

Los legisladores Miguel Ángel Mancera, del PRD, y Xóchitl Gálvez Ruiz, del PAN, 

garantizaron al Ejecutivo respeto a su investidura, por lo que lo exhortaron a 

reconsiderar su decisión y asistir este jueves al Senado. A esta posición se sumó 

Movimiento Ciudadano. 

 

Festejan 200 años de la Armada de México 

Veracruz, Ver.— Al conmemorar el bicentenario de la Armada de México, el 

secretario de la Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán, refrendó que la 

institución naval ha mantenido intacta la promesa de su génesis: el ser una Armada 

del pueblo, para el pueblo y con el pueblo. 

“Desde aquel 4 de octubre de 1821 la promesa se ha mantenido intacta: ser una 

Armada del pueblo, para el pueblo y con el pueblo. Hoy refrendamos este juramento, 

pues para los marinos navales nuestra patria lo es todo, en ella depositamos la 

fuerza moral que nos sostiene. Dos siglos de navegar sirviendo a la Armada de 

México”, aseveró. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/04/banqueros-no-ven-alerta-en-propuesta-de-cambios-en-el-sector-electronico/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/aseguran-que-senado-no-faltara-al-respeto-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/festejan-200-anos-de-la-armada-de-mexico
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Anaya consigue un mes para preparar defensa 

Por segunda ocasión el excandidato presidencial Ricardo Anaya consiguió un mes 

más para preparar su defensa contra la acusación que la Fiscalía General de la 

República (FGR) tiene preparada por cohecho, asociación delictuosa y lavado de 

dinero. 

Esta acusación derivó de la denuncia de Emilio Lozoya, exdirector de Petróleos 

Mexicanos, quien señaló a varios políticos de corrupción y en especial al panista 

por supuestamente recibir sobornos para la aprobación de la reforma energética. 

 

Inhabilitan por 10 años a director de INCan 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) inhabilitó por un lapso de 10 años a 

Antelmo Abelardo Meneses García, director General del Instituto Nacional de 

Cancerología (INCan). 

Fuentes del gobierno federal informaron que la sanción al director de este instituto 

nacional está relacionada con irregularidades en su declaración patrimonial. 

En el tercer informe de labores, la dependencia detalló que el pasado 28 de mayo 

resolvió que Meneses García no podrá desempeñar empleos, cargos o comisiones 

en el servicio público por una década. 

 

Intentan hackear 27 millones de veces al Inai 

Tras registrar la histórica cantidad de más de 27 millones de intentos de hackeo, 

entre el 20 de septiembre y el 1 de octubre, la Plataforma Nacional de Transparencia 

(PNT) y su nuevo Sistema de Solicitudes de Acceso a la Información (SISAI 2.0) 

están estables y funcionando con normalidad, aseguró el Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). 

“La PNT se encuentra estable y funcionando con normalidad, pese a los ataques 

cibernéticos provenientes del extranjero, cuyo único fin era quebrantar las medidas 

de seguridad, aprovechar los recursos de infraestructura y evitar su 

funcionamiento”, señaló la comisionada del Inai Norma Julieta del Río Venegas. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/anaya-consigue-un-mes-para-preparar-defensa
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inhabilitan-por-10-anos-director-de-incan
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/intentan-hackear-27-millones-de-veces-al-inai


                                                                                                                                                                                    

43 
 

 

Carso pide información sobre rehabilitación de L12 del Metro de CdMx en 2015 

La empresa Carso Infraestructura y Construcción (CICSA) pidió a la Fiscalía 

General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) requerir al gobierno 

capitalino toda la información disponible, sobre la rehabilitación de la Línea 12 del 

Metro en el 2015, para determinar si hubo una sobrecarga a la estructura del tramo 

que colapsó el tres de mayo. 

CICSA solicitó a la Secretaría de Obras y Servicios de la capital poner a disposición 

del Ministerio Público los estudios, análisis, anteproyectos, proyectos ejecutivos, 

memoria de cálculos, listado de materiales y planos, relacionados con el proyecto 

de rehabilitación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/carso-pide-informacion-rehabilitacion-l12-metro-2015
https://www.milenio.com/temas/linea-12-del-metro
https://www.milenio.com/temas/linea-12-del-metro
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Vendrá a CDMX delegación de EU para abordar seguridad 

El Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, viajará a Ciudad de 

México el viernes para encabezar la delegación estadounidense en conversaciones 

de seguridad de alto nivel con México, dijo este lunes la Casa Blanca. 

 

El Secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, el fiscal general, Merrick 

Garland, y otros funcionarios acompañarán a Blinken en la reunión. 

 

Calor extremo amenaza a población urbana, revela estudio 

Un total de mil 700 millones de personas se encuentran expuestas al calor intenso 

durante muchos días, el triple que en 1983, lo que pone en riesgo su salud y 

aumenta la morbilidad, afirmó un estudio de la Universidad de Columbia. 

Esta cantidad equivale a 22%, casi una cuarta parte de la población mundial, 

conformada por 7.7 millones de personas. 

 

Premio Nobel de Física 2021 para Syukuro Manabe, Klaus Hasselmann y Giorgio 

Parisi 

El meteorólogo japonés Syukuro Manabe, el oceanógrafo alemán Klaus 

Hasselmann y el físico italiano Giorgio Parisi fueron galardonados la madrugada de 

este martes con el Premio Nobel de Física 2021 por “sus innovadoras 

contribuciones a la comprensión de los sistemas físicos complejos". 

Así lo dio a conocer la Academia de Ciencias Sueca. La institución señaló que la 

primera mitad del reconocimiento es para Syukuro Manabe, de la Universidad de 

Princeton y Klaus Hasselmann, del Instituto Max Planck de Meteorología, debido a 

que sus investigaciones han podido cuantificar la variabilidad y predecir de manera 

confiable el calentamiento global. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/vendra-a-cdmx-delegacion-de-eu-para-abordar-seguridad/ar2271164?v=2
https://www.excelsior.com.mx/global/calor-extremo-amenaza-a-poblacion-urbana-revela-estudio/1475216?utm_source=channel&utm_medium=global&utm_campaign=block-stage
https://www.razon.com.mx/cultura/premio-nobel-fisica-2021-sigue-transmision-vivo-454177
https://www.razon.com.mx/cultura/premio-nobel-fisica-2021-sigue-transmision-vivo-454177
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OMM advierte sobre nueva crisis global por el acceso al agua 

Una nueva crisis global está en ciernes y esta vez es la del acceso a los recursos 

hídricos y los peligros que supone en medio de la intensificación de los desastres 

naturales debido al cambio climático, dijo hoy la Organización Meteorológica 

Mundial (OMM) al presentar su informe sobre el estado de los servicios climáticos 

en 2021 relacionados con el agua. 

 

La ciencia apunta a que el número de personas afectadas por el llamado "estrés 

hídrico" o dificultad para tener acceso al agua aumentará considerablemente por el 

crecimiento de la población y porque cada vez habrá menos recursos hídricos que 

explotar. 

 

¡La Navidad llegó a Venezuela! Nicolás Maduro adelanta (otra vez) la festividad 

¿Navidad en octubre? El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, se adelantó y 

presumió que la festividad ya llegó al Palacio de Miraflores, el cual ya se encuentra 

completamente decorado con adornos navideños. 

A través de Twitter, el mandatario dio a conocer en un video cómo resplandece la 

sede del Gobierno: luces navideñas, renos, esferas, árboles de navidad y 

nochebuenas. “Que bello está el Palacio, llegó la Navidad empezando octubre”, 

sostuvo. 

 

Dan Premio Nobel de Física a Syukuro Manabe, Klaus Hasselmann y Giorgio Parisi  

El Premio Nobel de Física 2021 fue concedido este martes a dos expertos en la 

modelización física del cambio climático, el nipo-estadounidense Syukuro Manabe 

y el alemán Klaus Hasselmann, así como al teórico italiano Giorgio Parisi. 

La mitad del premio recaerá en Manabe, de 80 años, y en Hasselmann, de 79, "por 

la modelización física del clima de la Tierra y por haber cuantificado la variabilidad 

y predicho de forma fiable el cambio climático", indicó el jurado. 

 

 

 

  

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/acceso-al-agua-la-nueva-crisis-global-omm-7297508.html
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/10/05/la-navidad-llego-a-venezuela-nicolas-maduro-adelanta-otra-vez-la-festividad/
https://www.milenio.com/internacional/nobel-fisica-2021-premio-expertos-clima-tierra-ellos-son-ganadores
https://www.milenio.com/internacional/premio-nobel-medicina-2021-julius-patapoutian-hallazgos-tacto
https://www.milenio.com/internacional/premio-nobel-medicina-2021-julius-patapoutian-hallazgos-tacto
https://www.milenio.com/internacional/premio-nobel-medicina-2021-julius-patapoutian-hallazgos-tacto
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DESBALANCE 

Secreto fiscal apaga a Pandora Papers 

Debido a que no se puede violar el secreto fiscal, el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) no abrirá públicamente la caja de los Pandora Papers. Nos dicen 

que, seguramente, esa información le servirá a Raquel 

Buenrostro, jefa del organismo, para revisar y encontrar adeudos de los 

mencionados en esa lista. Se trata de la omisión del pago en tiempo y forma de 

ganancias obtenidas por dinero o inversiones fuera del país, por lo que les enviarán 

por buzón tributario una carta-invitación para regularizarse. De lo contrario, nos 

explican, se ejercerá una auditoría y se determinará un crédito o adeudo fiscal. Si 

no se atiende esa comunicación, el caso pasará a Carlos Romero Aranda, para que 

la Procuraduría Fiscal de la Federación busque a los involucrados por medio de una 

querella. 

C 

BAJO RESERVA 

El secreto del hermano de AMLO 

 

Este lunes el presidente Andrés Manuel López Obrador dejó en claro que también 

entre los hermanos hay secretos y más cuando se trata de cuestiones de Estado. 

Desde las instalaciones de la Escuela Militar de Sargentos de Puebla, Puebla, el 

mandatario dio a conocer que el secretario de Comunicaciones y Transportes, Jorge 

Arganis Díaz Leal, ya le había dado a conocer que su nombre aparecía en la lista 

de los 3 mil mexicanos que enviaron dinero a paraísos fiscales, lo que hoy se sabe 

es el caso “Pandora Papers”. En contraste, cuando se le cuestionó si el exconsejero 

jurídico de Presidencia, Julio Scherer Ibarra, quien dejó el cargo en septiembre, 

había hecho lo mismo, el mandatario dijo que no. Añadió que como el abogado ya 

no trabaja en el gobierno federal, él tendrá que aclarar las fechas, montos y origen 

de los recursos que supuestamente invirtió en paraísos fiscales y si pagó impuestos. 

El presidente López Obrador dijo apenas el mes pasado que considera a Scherer 

Ibarra “un hermano” y que fue uno de sus más cercanos colaboradores. ¿Tendría 

don Julio un secreto que no le compartió a su “hermano” el Presidente? 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Caja de Pandora 

No es un delito tener inversiones en paraísos fiscales. Hay muchas razones 

legítimas por las que una persona o una empresa pueden colocar recursos en esos 

lugares una vez que han pagado sus impuestos locales. El problema surge cuando 

se abren cuentas o se crean sociedades para ocultar ingresos mal habidos o por los 

que no se han pagado impuestos. 

 

Los llamados Pandora Papers revelan que decenas de miles de personas en el 

mundo han invertido en paraísos fiscales. Es natural. Estos países o territorios 

ofrecen un trato fiscal benigno. Y nadie quiere pagar más impuestos de los que la 

ley exige. 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

DENTRO de la 4T hay quienes se preguntan qué va a pasar con Julio Scherer 

Ibarra. Meses antes de que saliera del gobierno, se decía que era el bueno para 

ocupar la próxima vacante en la Suprema Corte. En diciembre concluye su 

periodo José Fernando Franco González Salas. 

 

LA JUGADA iba a ser que renunciara para que dejara pasar unos meses, dado que 

al consejero jurídico no se le aplica la regla de un año previo para ser ministro. Sin 

embargo, ahora que las circunstancias de su renuncia no están del todo aclaradas 

y que fue involucrado en el caso de los Pandora Papers, dentro del propio equipo 

presidencial se preguntan si todavía está en la lista. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/caja-de-pandora-2021-10-05/op213443
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-10-05/op213441
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Relax. Mario Delgado, líder de Morena, urgió a los militantes a no pelearse, al 

garantizar que habrá piso parejo para la selección de candidaturas en los procesos 

electorales de 2022 y 2024. Esto, ante las críticas que ha recibido por parte de 

consejeros nacionales que se quejan de sus decisiones. “Vayamos todos unidos, 

nada de pelearnos, nada de sectarismos, nada de politiquería. Tenemos que 

reorganizarnos y salir a las calles, visitar casa por casa y permanecer cercanos a la 

gente para que siga adelante el proyecto de transformación”. En la pasada 

repartición de candidaturas a diversos cargos, no todos quedaron contentos. El reto 

es que no vuelva a suceder. Nomás. 

2.  Escollos. Por no haberse turnado la iniciativa de reforma eléctrica del 

presidente López Obrador, enviada el viernes pasado por el Ejecutivo a la comisión 

dictaminadora de la Cámara de Diputados, además de que ni siquiera se ha 

formalizado su integración, no hay condiciones para votarla esta semana, señaló el 

Partido Revolucionario Institucional. El PRI afirmó que sus legisladores en San 

Lázaro serán responsables con el estudio de este documento, dándole prioridad al 

fortalecimiento del sector eléctrico, aunque también buscando que no se deterioren 

más las finanzas públicas de México. El partido que lidera Alejandro Moreno va por 

la conformación de foros sobre el tema. Es decir, va para largo. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

De vuelta a la plaza 

Los hechos del domingo en Huauchinango —donde ocurrió un portazo en un acto 

para informar sobre los avances en la entrega de apoyos a damnificados por el 

huracán Grace— llevaron al presidente Andrés Manuel López Obrador a adelantar 

el anuncio de que volverá a encabezar actos masivos. 

“Vamos a seguir visitando Tlaxcala y yo espero que para la próxima hagamos en 

las plazas, ya los actos”, dijo en Apizaco, horas después de lo sucedido en la sierra 

norte de Puebla. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1475247
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/de-vuelta-a-la-plaza/1475240
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El objetivo final de la contrarreforma energética 

La contrarreforma energética no tendría ni cómo ni por qué salir adelante en el 

Congreso ni en Diputados ni en el Senado. El oficialismo está lejos de tener los 

votos como para sacarla, salvo que el PRI, borrando con el codo lo que escribió con 

la mano, decida apoyarla. Puede haber quienes en el tricolor quieran asegurar su 

futuro olvidando su pasado reciente, pero no creo que pueda ser una posición 

mayoritaria. Los propios estatutos priistas prohibirían a los integrantes de ese 

partido votar a favor de la contrarreforma, pero esa no deja de ser una posibilidad 

que no se puede desechar. 

Pero, más allá de las especulaciones partidarias, la contrarreforma no sólo no tiene 

sentido económico, sino que resultaría, si es aprobada, en una verdadera catástrofe 

para nuestra economía. En los hechos no sólo da marcha atrás a las normas 

constitucionales aprobadas el sexenio pasado, sino también a cambios que se 

habían dado en el sector desde principios de los años 90. Prácticamente regresa el 

esquema energético a 1972. 

 

ALICIA SALGADO 

BESA, una acción de fiscalización distinta 

Con la Bitácora Electrónica de Seguimiento de Adquisiciones (BESA), la Secretaría 

de la Función Pública, que encabeza Roberto Salcedo, refuerza la vigilancia y 

transparencia en las contrataciones públicas de bienes y servicios. 

Ya no se trata de un portal de licitaciones, sino de contratos a ser pagados, y 

supongo que su mejor expresión se logrará cuando se integren a todos los 

organismos y empresas del Estado. En qué se gasta, quién gastó, porqué gastó y 

cómo y cuándo gastó dejarán una huella digital clara. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-objetivo-final-de-la-contrarreforma-energetica/1475239
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/besa-una-accion-de-fiscalizacion-distinta/137876
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  La presencia que definitivamente faltó en la 77 Asamblea General Anual de la 

Asociación de Transporte Aéreo Internacional, que dirige Willie Walsh, fue la del 

mexicano Gilberto López Meyer, quien hasta hace unos meses se desempeñaba 

como vicepresidente de Seguridad y Operaciones de Vuelo de ese organismo. Se 

desconoce el motivo por el cual dejó el cargo, pero no hay que olvidar que hace 

justo un año fue el candidato de México para ocupar el cargo de secretario general 

de la Organización de Aviación Civil Internacional. La experiencia de López Meyer 

es amplia, piloto de formación, fue director de Aeronáutica Civil y del Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México. 

 

JOSÉ YUSTE 

Deuda en 51%/PIB para cerrar sexenio; cayeron Facebook, WhatsApp y negocios 

El gobierno de la 4T puede traer reformas anticompetencia, como la eléctrica. Pero 

también manda una señal de estabilidad financiera y económica en el tema de la 

deuda. 

En deuda, lo ha dicho el presidente López Obrador, y nos lo confirma el secretario 

de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O: se hará todo lo posible para cerrar el sexenio 

en el nivel de Deuda/PIB del 51 por ciento. 

 

MARICARMEN CORTÉS 

Registro Nacional de Enfermedad Renal 

La Alianza por la Salud Renal y la Cámara de Diputados convocan mañana a un 

segundo encuentro para avanzar en la propuesta de contar con un Registro 

Nacional Renal en México. 

La Alianza para la Salud Renal se formó el año pasado en la Cámara de Diputados 

y uno de sus objetivos es crear conciencia sobre la enfermedad renal crónica, que 

afecta a más de 10 millones de mexicanos. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/137873
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/137873
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/deuda-en-51pib-para-cerrar-sexenio-cayeron-facebook-whatsapp-y-negocios/137872
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/deuda-en-51pib-para-cerrar-sexenio-cayeron-facebook-whatsapp-y-negocios/137872
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/registro-nacional-de-enfermedad-renal/137874
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/registro-nacional-de-enfermedad-renal/137874
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que la especulación se desató en el Senado a propósito de la confirmación del 

Presidente de que no asistirá a entregar la Medalla Belisario Domínguez, en sus 

palabras, porque no quiere que la panista Lilly Téllez le falte al respeto y haga un 

escándalo, ya que hay quienes creen que más bien AMLO se ahorrará así la 

fotografía con el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, mientras que otros ven 

un desaire a Ifigenia Martínez, la premiada, quien históricamente ha sido una aliada 

de Cuauhtémoc Cárdenas. 

Que ni modo, gajes del oficio, el nuevo alcalde de Benito Juárez, el panista Santiago 

Taboada, tuvo que arremangarse la camisa y responder a alusiones, dando la razón 

a López Obrador: “Señor Presidente, no se equivoca, la colonia Del Valle sí aspira 

a tener cada vez mejores servicios urbanos, seguridad, trabajo, escuelas y atención 

médica de calidad, y es un aspiracionismo legítimo”. 

 

CARLOS PUIG 

Los partidos, sus líderes y las (pocas) ideas 

En los últimos días hemos visto a los tres principales partidos políticos del país lidiar 

con sus muy particulares dilemas. 

Morena, PAN y PRI han mostrado los líos que traen frente a lo que es esta sucesión 

tan adelantada y cómo buscan acomodarse en algún lugar frente a un Presidente 

que ocupa la mayoría de los espacios políticos gracias a su historia, sí, pero también 

a sus mañaneras desde donde gobierna. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Criollos, liberales y la mexicanidad antiespañola 

El antihispanismo mexicano que el actual Presidente ha sacado a relucir no es de 

origen indígena, mestizo, ni español.  

Es de origen criollo: es una creación de los hijos de españoles nacidos en 

suelo americano. Se trata de una doble historia fantástica: la del triunfo de un 

resentimiento y la de la fundación de una sensibilidad nacional.  

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1150
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1150
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/los-partidos-sus-lideres-y-las-pocas-ideas
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/los-partidos-sus-lideres-y-las-pocas-ideas
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/criollos-liberales-y-la-mexicanidad-antiespanola
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/criollos-liberales-y-la-mexicanidad-antiespanola
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CARLOS MARIN 

Segob no entendió la suprema orden 

Obsedidos por implicar al Ejército en la matanza de Los 43 pero indignados por la 

nueva confirmación de que los jóvenes fueron asesinados por Guerreros Unidos y 

por nadie más, a los detractores de la “verdad histórica” les queda sin embargo una 

rica veta por explotar, no para necear en el “crimen de Estado” pero sí para acusar 

a la Secretaría de la Defensa Nacional de negligencia y haber ocultado en cuatro 

años de peñanietismo y dos de la 4T lo que sus mandos conocieron la tarde-noche 

del 26 de septiembre de 2014, mientras los levantados todavía estaban vivos. 

No solo: con las inauditas revelaciones del viernes, ahora pueden imputarle 

sólidamente cuando menos el probable delito de omisión porque, teniendo la 

oportunidad, nada hicieron mientras el crimen estaba en curso, antes de que los 

estudiantes fueran entregados a sus verdugos. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Alito y el priismo 

Nos cuentan exdiputados del tricolor que su líder nacional, Alejandro Alito Moreno, 

“tiene enfrente un inmenso reto con el priismo nacional”, al iniciar los trabajos de la 

XXIII Asamblea Nacional del PRI. Reconocen que “ha permeado mucho” entre las 

filas internas la idea de que podría el partido “dar su brazo a torcer con AMLO y la 

4T” frente a las reformas que vienen, como la eléctrica. Advierten que “será dura la 

batalla contra la militancia” para argumentar a los sectores, organizaciones, 

diputados locales, presidentes municipales, presidentes seccionales, síndicos y 

regidores el sentido de los votos que vendrán, anticipan. 

El recién reelecto líder nacional del PAN, Marko Cortés, dio a conocer que, como 

parte de la conformación del bloque de contención y la campaña que el albiazul 

realizará para que no se apruebe la reforma eléctrica de López Obrador, se reunirá 

“en breve” con los dirigentes del PRI, Alejandro Moreno, y del PRD, Jesús 

Zambrano, para buscar “dar valor” al “compromiso” y al mensaje “claro” expresado 

en el voto el 6 de junio: “Poner un alto a Morena en la destrucción y retroceso en el 

país”. No vaya a ser que al tricolor, que ha expresado su disposición a negociar con 

Morena, se le vaya a olvidar la alianza legislativa con el blanquiazul y el sol azteca, 

acuerdo que incluso fue firmado por todos sus legisladores. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/segob-no-entendio-la-suprema-orden
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/segob-no-entendio-la-suprema-orden
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/10/05/alito-y-el-priismo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/10/05/alito-y-el-priismo/
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ENRIQUE QUINTANA 

El PRI tiene al país en sus manos (¡qué miedo!) 

El Partido Revolucionario Institucional, el PRI, tiene en sus manos el futuro de la 

reforma eléctrica propuesta por el presidente López Obrador. 

Y también tiene la definición de si se convertirá en un partido relevante para el futuro 

del país o será el ‘nuevo Partido Verde’. Quizás tenga vocación para hacerlo. ¿O 

no? 

 

DARÍO CELIS 

Nuevo escándalo en sector pharma 

EN EL SECTOR farmacéutico nacional los tres últimos años han sido de terror, en 

gran medida por cambios en las políticas públicas. Pero también por crisis que en 

algunos casos son autoinfligidas. 

Precisamente en esa circunstancia se encuentra EXFARMA, propiedad de Rafael 

Borbón Romero, empresa que arrancó operaciones en el 2007 para comercializar y 

distribuir productos farmacéuticos. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Caminos a Bucareli 

Desde hace un año, la Fiscalía General de la República y la Unidad de Inteligencia 

Financiera han estado merodeando en el entorno del senador Miguel Ángel Osorio 

Chong, exsecretario de Gobernación. Personas muy cercanas a él se encuentran 

prófugas de la justicia para evadir que sean capturadas por presuntos delitos de 

corrupción y delincuencia organizada. Otros se encuentran amenazados de ir a la 

cárcel. Unos más sólo sienten que el blindaje que tenían comenzó a ceder. Osorio 

Chong ha actuado con mucha cautela y bajo perfil, pero los misiles judiciales le 

siguen pasando muy cerca. 

Osorio Chong lleva poco más de un año viendo que el fuego prende en su pradera. 

Lo más cerca que se le acercó fue en agosto del año pasado, cuando se giró la 

orden de aprehensión en contra de Frida Martínez, con quien tiene una muy 

estrecha relación familiar y que fue del grupo de hidalguenses que llegó con él a la 

Secretaría de Gobernación. Martínez fue nombrada secretaria general de la Policía 

Federal, y manejaba los dineros.   

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/05/el-pri-tiene-al-pais-en-sus-manos-que-miedo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/05/el-pri-tiene-al-pais-en-sus-manos-que-miedo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/05/nuevo-escandalo-en-sector-pharma/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/05/nuevo-escandalo-en-sector-pharma/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/10/05/caminos-a-bucareli/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/10/05/caminos-a-bucareli/
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Pepe Grillo 

Saturno tricolor 

En la aprobación, o rechazo, de la propuesta de reforma eléctrica se juega no solo 

el futuro de la generación de electricidad en el país. También se dirime el futuro de 

la oposición de cara al 2024. 

Es así porque el gobierno maniobró para que los votos que hagan la diferencia en 

el Congreso sean los del PRI. 

 

 

Federico Arreola 

Pandora Papers. El caso Julia Abdala (Manuel Bartlett): no hay vida privada en la 

política 

Dice Jorge Zepeda Paterson en Milenio: “La creación de una sociedad offshore no 

es un delito, aun cuando, en efecto, puede luego convertirse en un paso en el 

proceso de cometerlo”. 

Tiene toda la razón. Y, seguramente, no miente cuando señala una injusticia en la 

lista de quienes aparecen en Los papeles de Pandora: la señora Julia Abdala —

compañera, en efecto, de Manuel Bartlett, director de la CFE—; ella aparece ahí, es 

verdad, pero no intentó cometer ningún ilícito. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-saturno_tricolor-1206239-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-pandora-papers-el-caso-julia-abdala-manuel-bartlett-no-hay-vida-privada-en-la-politica/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-pandora-papers-el-caso-julia-abdala-manuel-bartlett-no-hay-vida-privada-en-la-politica/
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Rozones 

¡De involucrado a testigo estelar! 

Así que tras los reclamos que hicieran familiares de los 43 normalistas de 

Ayotzinapa y grupos que se mueven en su entorno, por la difusión de la 

conversación entre un mando policiaco de Iguala y El Gil, señalado como parte del 

grupo criminal Guerreros Unidos, hace 7 años, fue el subsecretario Alejandro 

Encinas quien defendió la decisión del gobierno de transparentar algunas partes de 

la investigación— en este caso, información que se allegó el Ejército—, al rechazar 

que, como dijeron aquéllos, se pusiera en peligro la indagatoria.  

Ayer mismo, el periodista Héctor de Mauleón dio cuenta en su columna que El Gil es 

testigo colaborador y fundamental en el caso que lleva el fiscal Omar Gómez Trejo, 

apoyado por el GIEI. Por cierto que cuando le preguntaron a Encinas sobre la 

difusión de la conversación, éste respondió: “Estoy consciente que no va a dañar 

de ninguna manera, sino que puede alentar el avance en las indagatorias”. 

 

Javier Solórzano 

Movido el fin de semana para ysq 

No parece que al Presidente le inquiete tener varios frentes abiertos. 

Es un enigma qué tanto la acumulación de frentes abiertos vaya a convertirse en un 

problema mayor. Por ahora estamos en tiempos en que tiene un pleno control de la 

agenda y en algún sentido tiene también el control de los frentes que se le van 

abriendo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/involucrado-testigo-estelar-454216
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/movido-semana-ysq-454215
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Bibiana Belsasso 

México nacionalista en mundo globalizado 

El viernes llegó a la Cámara de Diputados una de las reformas que más polémicas 

que se ha  generado en esta administración federal, y eso que ha habido varias. 

 Esta en realidad se trata de una contrarreforma energética que busca revertir la 

legislación aprobada en el sexenio del priista Enrique Peña Nieto de 2013 en temas 

energéticos. 

Es la propuesta del presidente presentada desde el 30 de septiembre pasado, la 

Iniciativa con Proyecto de Decreto para reformar los artículos 25, 27 y 28 de la 

Constitución y nueve transitorios con el argumento de fortalecer el papel del Estado 

en la conducción del sistema eléctrico nacional y garantizar la seguridad energética, 

como condición necesaria de la seguridad nacional. 

 

Arturo Damm 

Consecuencias 

Estas son las consecuencias si se aprueba la contrarreforma eléctrica: (i) 

expropiaciones de hecho; (ii) electricidad más cara y más contaminante; (iii) pérdida 

de competitividad del país; (iv) menos inversiones directas: (v) menor producción de 

bienes y servicios, menor creación de empleos, menor generación de ingresos; (vi) 

menos crecimiento, que depende de la producción, y menos bienestar, que depende 

de los empleos y los ingresos; (vii) violación del Estado de Derecho; (viii) violación 

de tratadas internacionales; (ix) litigios internacionales; (x) más presiones sobre las 

finanzas gubernamentales. 

La contrarreforma eléctrica es producto de la creencia de AMLO de que los sectores 

estratégicos de la economía, precisamente por serlo, deben estar en las manos 

exclusivas del Estado, que para todo efecto práctico es el gobierno en turno, 

sectores estratégicos que lo son, entre otras razones, porque proveen de bienes y 

servicios al resto de las actividades económicas, tal y como es el caso de la industria 

de la energía, ya sea por el lado del petróleo, ya de la electricidad. ¿Qué actividad 

económica, desde la producción hasta el consumo, no utiliza algún tipo de energía 

para su realización? 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/mexico-nacionalista-mundo-globalizado-454178
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/consecuencias-454206
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Marco A  Mares 

PIB de 4.1% en 2022 y sólida recuperación: RRO 

Escuché y miré al flamante secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O y 

cuando habla, aunque no muestra demasiadas expresiones gestuales o corporales, 

deja ver que está convencido de que la economía mexicana alcanzará para el cierre 

del próximo año una tasa del 4.1%. 

Ese nivel que ha sido puesto en duda por distintos analistas. Sin embargo, el 

responsable de las finanzas públicas observa el vaso medio lleno. 

 

La gran Carpa 

Carrusel 

El PRI inició los trabajos hacia su asamblea nacional ordinaria. En la plenaria del 11 

de diciembre participarán 3,274 delegados, desde niveles seccionales, municipal y 

de las demarcaciones de la CDMX. Además del 7 y 8 de diciembre se realizarán 

trabajos en cuatro mesas: sobre el proyecto de país; estrategia política; vida interna 

del partido, y prospectiva del partido. 

 

 

¿Será? 

Mensaje subliminal… 

En la conmemoración de los 200 años de la Armada de México en el Puerto de 

Veracruz hubo un detalle entre los asistentes que no por ser pequeño, pasó 

inadvertido. De las casi 30 personas entre secretarios de Estado, gobernadores e 

invitados extranjeros, que había en el templete principal acompañando al 

Presidente, únicamente dos usaron cubrebocas durante todo el evento. Uno fue el 

representante de la Armada Francesa, el general de División Xavier Buisson, y el 

otro el canciller Marcelo Ebrard, a pesar de que el acto se llevó al aire libre, aunque 

ya sin sana distancia. El mensaje de que hay que continuar con las precauciones 

ante la pandemia quedó un tanto desdibujado. ¿Será? 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/PIB-de-4.1-en-2022-y-solida-recuperacion-RRO-20211005-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20211005-0022.html
https://www.24-horas.mx/2021/10/05/mensaje-subliminal/
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Dinero 

¿Se irán a sentir avergonzados si son exhibidos públicamente los senadores y 

diputados que voten en contra de la reforma constitucional en materia de 

electricidad?  

Esa es la advertencia, o castigo, que emplearía el presidente Andrés Manuel López 

Obrador: balconearlos en la mañanera. (Una especie de quién es quién en el 

Congreso). Implícitamente sería la segunda ocasión que votarían por la reforma de 

Enrique Peña Nieto; en la primera algunos cobraron el servicio en cash y ahora, al 

menos esa es la intención, no habrá dicho tipo de recompensas. (Puede haber de 

otras, es parte del encargo del secretario de Gobernación, Adán Augusto López). 

De eso trata el expediente Lozoya y sus ramificaciones que tienen en prisión al 

senador panista Jorge Luis Lavalle y en stand by al ex candidato Ricardo Anaya y 

al precandidato Francisco García Cabeza de Vaca. En fin ¿qué dicen los números? 

En la Cámara de Diputados Morena necesita 331 de los 500 votos para reformar la 

Constitución, pero sólo dispone de 278, suponiendo que no deserte ninguno del 

Verde ni del PT.  

 

Astillero 

Tal vez la más arriesgada de las apuestas que se han intentado en el primer trienio 

obradorista es la correspondiente a la iniciativa de reforma legislativa que busca dar 

más centralidad a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y una reivindicación 

parcial al dominio estatal sobre el litio (propiedad nacional, salvo en algunas 

concesiones extranjeras vigentes). 

La propuesta de devolver fuerza y control a la CFE ha sido asumida como un intento 

apenas disfrazado de expropiación por los representantes empresariales 

mexicanos, con la solidaria vista inquisitiva de firmas trasnacionales y gobiernos 

como el de Estados Unidos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/10/05/opinion/010o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/10/05/opinion/012o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

El peligroso imperio de Zuckerberg 

Ayer las plataformas Facebook, Instagram y WhatsApp –las tres propiedad del 

megaconsorcio que encabeza el estadunidense Mark Zuckerberg– quedaron fuera 

de servicio durante varias horas, lo que ocasionó problemas de distinta magnitud a 

miles de millones de usuarios de todo el mundo: desde la interrupción de sus 

comunicaciones privadas hasta pérdidas en negocios que dan a tales plataformas 

un uso preponderante en sus actividades. Al parecer, el desastre se originó en una 

falla de configuración que generó una suerte de onda de choque en la programación 

de los servidores de las tres redes sociales y que contaminó incluso al servicio de 

mensajería Telegram, que es ajeno al imperio de Zuckerberg pero que experimentó 

sobrecargas debido al éxodo de usuarios de WhatsApp. 

Los técnicos no son los únicos problemas de Facebook, Instagram y WhatsApp. La 

popular red social se ha visto afectada también por señalamientos de inmoralidad 

empresarial, especialmente los que formuló el domingo pasado Frances Haugen, 

quien fue gerente de producto en el equipo de Integridad de Facebook y que ha 

venido denunciando el nulo interés de la empresa por la seguridad de sus usuarios, 

la cual ha privilegiado en todo momento la obtención de ganancias; por ejemplo, 

mediante la instalación de algoritmos que dan prioridad a los mensajes de odio y 

desinformación por sobre los demás, dado que éstos tienden a generar más tráfico 

lucrativo para la red social. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/10/05/edito


                                                                                                                                                                                    

62 
 

 

 

HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

El Universal 

Tres integrantes de su gabinete son señalados en los Pandora Papers, y el 

presidente se limita a un “que se investigue”, y pasa al siguiente tema. Sale un video 

de su hermano recibiendo fajos de billetes y responde “son aportaciones al 

movimiento”. Sale otro video de ¡otro hermano! y se zafa diciendo que era “un trato 

personal”. Salen las 23 casas de Bartlett y dice que se va a aclarar. El hijo de Bartlett 

vende ventiladores Covid a sobreprecio y pide iniciar una indagatoria… ¡a la 

organización que reveló el escándalo! Sus hijos se dan vida de magnates y 

sencillamente dice que él no responde por ellos. 

A cada escándalo, el presidente se sacude eficazmente la responsabilidad con un 

método que ya tiene muy ensayado: 

 

 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

 

El “dedito” que huele a “dedazo”, con el que López Obrador apuntó la semana 

pasada a Claudia Sheinbaum, hizo que rechinara la frágil unidad que sostiene los 

acuerdos y pactos de “no agresión” entre los aspirantes de Morena en la anticipada 

sucesión presidencial. El índice del presidente, con el que sin pudor señala a la jefa 

de Gobierno como su favorita, al tiempo que le levanta el brazo en señal de victoria 

mientras ella sonríe complacida y le devuelve el fervor también apuntando hacia él 

con su dedo índice, desató al avispero morenista que zumbaba en comentarios e 

interpretaciones, la mayoría de ellos soterrados y “en corto”, algunos celebrando y 

los más cuestionando el desliz presidencial. 

Sólo hubo una voz que sobresalió del zumbido generalizado en la clase gobernante 

y que hizo público lo que muchos funcionarios y dirigentes de la 4T solo se 

atrevieron a comentar en privado o en conversaciones y chats entre ellos. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Las comunicaciones que el jefe regional de Guerreros Unidos, Gildardo López 

Astudillo, El Gil, sostuvo con un comandante de la policía de Iguala la noche del 26 

de septiembre de 2014 —interceptadas tal vez de manera ilegal por la Secretaría 

de la Defensa y dadas a conocer hace unos días por instrucciones del presidente 

de la República—, llevaron inesperadamente el caso Iguala de vuelta al principio. 

En abril de ese año, cinco meses antes de que 43 normalistas desaparecieran en 

Iguala, la fiscalía de Guerrero investigaba la muerte del luchador social Arturo 

Hernández Cardona, así como el secuestro de Adolfo Salgado Salgado, 

quien cobraba “derecho de piso” a comerciantes y ejidatarios. 

La investigación halló un momento estelar cuando uno de los involucrados en el 

secuestro de Salgado Salgado —Ernesto Pineda Vega— reveló a la fiscalía que el 

alcalde de Iguala y su jefe de policía formaban parte de Guerreros Unidos. 

 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

LOS EXPERTOS financieros siguen desconcertados con el plan del Presidente para 

el Banco del Bienestar. Les da la impresión de que el mandatario no sabe o no 

entiende qué es y cómo funciona un banco. 

A MUY grandes rasgos, los bancos hacen negocio captando dinero del público y 

prestándolo. Es una fórmula que ha funcionado por siglos. Sin embargo, López 

Obrador ve el Banco del Bienestar como un gigantesco cajero automático. Es decir, 

lo quiere para repartir cientos de miles de millones de pesos, tanto en dádivas de 

programas sociales como en salarios de la burocracia. ¿De dónde sale ese dinero? 

De los contribuyentes. Y como AMLO no quiere que la institución cobre comisiones 

ni gane dinero, entonces toda esa infraestructura va a tener que ser subsidiada... 

¡también por los contribuyentes! 

 

PARA construir y equipar las 2 mil 700 sucursales se van a gastar 11 mil 500 

millones de pesos. Y la operación sería de 6 mil 750 millones anuales. Es decir, los 

mexicanos pagarán todo ese subsidio... para repartir otros subsidios. ¿Y la lógica, 

apá? 
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SACAPUNTAS 

De último momento, el presidente Andrés M. López Obrador avisó que no acudirá 

al Senado el próximo jueves, a la ceremonia de entrega de la Medalla Belisario 

Domínguez. Será la primera vez que no asista el mandatario en turno y en la que 

se entreguen dos preseas: una en vida, a Ifigenia Martínez, y otra, post mortem, al 

doctor Manuel Velasco. 

Sin imposiciones 

No tardaron nada los seguidores del ala radical morenista en alborotar las redes 

sociales con ataques a Ricardo Monreal, por las declaraciones en las que pide piso 

parejo para todos los aspirantes a la Presidencia de la República, sin imposiciones. 

Lo que queda claro con esto es que no hay tolerancia de los grupos extremos. 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

“Me puede mucho” que no vaya el Presidente 

Viernes 1° de octubre, 11:47 am. Desde su iphone, la senadora Lilly Téllez (PAN) 

tuitea: “El violador serial de la Constitución: el señor presidente López 

Obrador…vendrá al senado la próxima semana; es preciso hacerle frente”. 

Sábado 2 de octubre, 10:28 pm. Pedro Miguel, colaborador cercano a AMLO –le 

apoyó en la elaboración de la Guía Ética, revisó el último libro del tabasqueño- y 

cuyos tuits suele citar asiduamente el Presidente, retuitea una nota que retoma el 

periodista Jorge Armando Rocha. 
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